



VIII Jornada Alborear "FAMILIA, MENORES Y BARRIO"

LA FAMILIA EN LA CRISIS ACTUAL:
ESPACIO DE SOLIDARIDAD Y/O DE
CONFLICTO

A cargo de : **D. Fernando Vidal Fernández.**
Director del Instituto Universitario de la Familia.
(Universidad de Comillas)
D. Carlos Martinez Manzanares.
Profesor Medicina Interna y Geriátrica.
Hospital Universitario. "Virgen Macarena". Sevilla

Fecha: **16 de Marzo 2013**

Hora: **10,00h.**

Lugar: **Salón de Actos. Parroquia S. Pio X.
Bda. Las Letanías s/nº. (Polígono
Sur. Sevilla)**

ORGANIZA



dPA
defensor del
pueblo Andaluz

PRESENTACIÓN

A lo largo de toda la vida, la familia constituye un marco de referencia estable, una fuente de apoyo a la que acudir cuando se necesita y un espacio donde prestar cuidado y ayuda a otros.

Este marco de relación ha experimentado una gran transformación en los últimos años. Una transformación que ha venido de la mano, entre otros factores, de la continua y acelerada destrucción de puestos de trabajo, con la consiguiente pérdida de sus salarios y viviendas, y por los graves recortes en sus derechos sociales – educación, sanidad y servicios sociales que les deja con pocas posibilidades de afrontar estos momentos de crisis económica. La prolongación de estas dificultades hace que de nuevo la familia aparezca como refugio. Sin embargo, su capacidad de respuesta no es equiparable a la de hace veinte años.

El número de los miembros en las familias se ha visto incrementado en tres o incluso cuatro generaciones.

El control social quiebra los proyectos de vida familiar y la ganancia de autonomía individual, produciendo cambios en su propia dinámica.

Las familias se encuentran actualmente ante retos importantes que están obligando a su adaptación, tales como los cambios en su estructura como en la necesidad de conciliar las necesidades de todos sus miembros ¿nos encontramos ante un espacio de conflicto o ante un espacio de solidaridades? La solidaridad intergeneracional, ¿es realmente posible?

El nuevo fenómeno demográfico implica una transformación sustancial entre generaciones.

En el futuro aumentará la interdependencia entre los jóvenes y las personas viejas y esto nos sugiere nuevos interrogantes sobre sus relaciones.

La solidaridad intergeneracional será posible solo si tenemos en cuenta que todos -sin excepción- estamos envejeciendo. Aunque la forma en que percibamos nuestra vejez sea diferente en relación con el tiempo vivido y con el contexto en el que nos encontramos.

No encontramos con el regreso a unas convivencias abandonadas hacía tiempo. ¿Cómo se produce y se vive este reencuentro?

PROGRAMA

09:00h. Recogida de material.

10:00h. Presentación.

10:15h. 1ª PONENCIA:

“Impacto de la crisis en la familia. Reencuentro intergeneracional”

Ponente: D. Fernando Vidal Fernández.

11:00h. Café.

11:30h. EXPOSICIÓN DE CASOS:

Ponente: D. José Chamizo de la Rubia.

Defensor del Pueblo Andaluz.

12:00h. 2ª PONENCIA:

“Fortalezas y Debilidades del Mayor en la familia”

Ponente: D. Carlos Martínez Manzanares.

13:00h. Debate.

14:00h. Clausura.

INSCRIPCIÓN:

Si estás interesado en asistir envía tus datos personales a:
asociacionpsur@gmail.com

DATOS:

Nombre y apellidos

Domicilio. C.P.

Teléfono

E mail

Profesión

Entidad a la que perteneces